
II «giallo» della lettera smarrita. La crisi al vertice di viale Mazzini arriva sul tavolo del governo 

Alia Rai direttore «garante»? 
Continua la guerra con PM 
Un commissano 0 un direttore generate «di garanzia> 
Sono queste le lpotesi su cui sembra si stia lavorando 
con maggiore attenzione per risolvere il caso Rai un pro 
blema di cui si deve occupare con urgenza il governo 
<elettorale» di Dim, per garantire la par condicio Scoppia 
il «giallo» della lettera spedita dalla Moratti a Tedeschi 
secondo viale Mazzini si va al disgelo tra la tv pubblica e 
il suo azionista Llnnsponde nonhanno capita mente 

SILVIA O M M M O I S 
• ROMA Mentre dal Qumnale a 
Palazzo Chigi t mformazione tv re 
steal centra dei colloqui mentre si 
discule dell opportunita di chiude 
re il caso Rai al piu presto anche 
con soluziom radlcali (il commis 
sano) tra Rai e In e scoppiato un 
piccolo «giallo della lettera Una 
delle tante nella fltta comsponden 
za a base dt deleghe scntte «m di 
re(ta» o spedite via fax di comuni 
call e di epistolan di questl giorni 
Ma perche - c o n tuttfi le posiziom 
in campo - un nuovo messaggio 
firmato dalla Moratti e mdinzzato a 
Tedeschi7 Di quella lettera pero si 
eran perse le tracce si sapeva che 
la presidente di viale Mazzini dove 
va averja scntta probabilmente gia 
laltra sera eppure il presidente 
dell IstitMto di via Veneto (che I al 
Ira sera Invece aveva scntto al mini 
stro del Tesoro) negava di averla 
jlcevuta ancora ien mattina la 
sciando Palazzo San Macuto - do-
veva aveva detto e ripetuto che 
wrebbe volentien azzerato I intern 
vertice Rai Spanta?Chissa 

Lalttttrasmtrrtta 
A sera la famosa lettera e stata 

resa nola I contenuti sono i soliti 
la Mqratli nbadisce una volta di piu 
la sua pOsizione rlpropone la let 
tura degli ultiml avvenimenti (I im 
moblllsmo dell dzienda dovuto al 
direttore generale e la declsione di 
interrompere II rapporto con lui 
•per non protrarre situaziom di am 
biguita nell assetto aziendale>) n 
pete di averconsultato esperti e le 
call ra Ironte del comportamento 
del dottor Minicuccl» conferma di 
ritenersi rtel glusto e nella norma a 
proposlto del llcenzlamento («la 
legge e chianssima nell attnbuire 
al cda II potere di nomina condi 
zionandolo al raggiunglmento del 
I intesa con 1 assemblea e non an 
the con i singoli soci fuon da delta 
assemblea*) chiede «al piu presto 
la collaborazlone di un direttore 
generale con il quale si possa ave-
re un rapporto di reciproca fiducia 
e nconflda che I'assemblea e I azio 
nlsta di maggioranza vorra com 
spondere a questa esigenza > 

Per gll «ambienti R » e un passo 
versa il disgelo tra viale Mazzini e 
I In 0 meglio "ambienti Rai> sotto 
lineano e dichiarano alle agenzle 
come sia stato lo stesso Tedeschi a 
fornire motivi di distensione pro 
prin con ilsuo durlssirno intervento 
all audizione in Commtssione di vi 
gilanza si sarebbe infatti sofferma 
jo su punti che potrebbero favonre 
la soluzlone In particolare - dico 
no alia Rai - nel passaggio m cui 
Tedeschi avrebbe definite) un ipo 
tesi abbastanza difficile quella del 
relntegro di Mlnicucci il fatto che 

abbia detto che se il cda nbadisse 
la nchiesta di un assemblea totali 
tana essa sarebbe presa in esame 
lammissione della pienezza del 
potenconsiglioRai 

Ma quale «dbgelo> 
Altro che disgelo' Da via Veneto 

si sono affrettati a telefonare ai 
giomali per awertire che gli «am 
bienti Rai avevano capito propno 
male Che Tedeschi quella frase 
virgolettata a proposlto dei reinte 
gro di Minicucci non 1 aveva mai 
pranunciata («Ne fa prova lo sbo 
binato ») che I intervento del pre 
sldente In era di tutt altro segno E 
che se poi era propno necessano 
commentare quella lettera ben 
era da considerate una forzatura 
«Qui qualcuno gioca a nvoltare la 
fnttata Insomma guerra era e 
guerra nmane 

A via Veneto soprattutto atten 
dono ora il iresponso del collegio 
del sindaci della rai (Marcello Bigi 
per I In Stefano Pansi per la presi 
denza del Consiglio e Bruno De 
Leo per il ministero del Tesoro) 
I organo di controllo - che dopo 
due giorni di nunioni tomera a in 
contrarsi lunedi - oltre ad esami 
nare tutte le carte relative ai lavori 
dell attuale consiglio e del direttore 
generale deve anche decidere sul 
la legittimita o meno del licenzia 
rnento» di Minicucci E pare che la 
discussione sia molto accesa 

Il«chefare» comunque eoraun 
problema tutto politico e con le 
Camere sciolte da poche ore il Go 
verno elettorale di Dim (che se 
condo i costituzionalisti e comun 
que nelia pienezza del suoi poten) 
deve dare un assetto stabile alia tv 
pubblica nel momento delicatissi 
mo della campagna elettoiale Ri 
torna 1 ipotesi del commissana 
mento E si prevedono gia per 1 
prossimi giorni una sene di collo 
qui che coinvolgeranno probabil 
mente gli attuali verticl aziendali 
Ma resta aperta anche I altra ipote 
si quella di un nuovo direttore ge 
nerale che potrebbe pero essere 
soprattutto un direttore generale 
considerato «di garanzia» in grado 
di portare la tv pubblica nei marosi 
della par condicio 

«ll dibattito attorno alia crisi del 
vertice Rai ha raggiunto livelli im 
prevedibili - commenta il respon 
sabile mformazione del Pds Vin 
cenzo Vita - Con lemergere di 
profili di illegality sottolineati dal 
1 In pare apnrsi un quadro del tut 
to diveiso Urgono scelte in grado 
di salvage dall implosione il servi 
zlopubblico Siamo assai preoccu 
pati ~ continua Vita - per il futuro 
dell azienda essenziale per il siste 
ma del media Sono indispensabili 

lW»Sf>^v«i»*-i*>*>! 
DALLA PRIMA PAQINA 

Liberiamo la tv pubblica 
piano di nsanamento finanzia-
rlo dell azienda che ora viene 
vantato) Nel segno della prepo 
tenza il nuovo Consiglio ha re 
gnato Ha subito sparato una 
rafflca di nomine faziose Ha 
bruciato i n l 8 m e s i trediretton 
general! Locate Hi Bilha Mini 
tucci Ha perso per strada un 
(omponente Alfio Marchmi so 
stituito dopo molti mesi II suo 
mandate e scaduto il 31 dicem 
bre scorso ma nessuno ha fatto 
una piega Sembra npensando-
ne la gestione che la signora 
Moratti sia stata educata alia re 
iigione della propneta piuttosto 
che a quella delle liberta si 
comporta da padrona come se 
la Rai che e di tutti fosse roba 
sua 

In Parlarnento si e tentato si e 
disperatamente tentato nel cor 
so della legislatura di seguire la 
viamaestra una nuova legge sui 
cnten di nomina del Consiglio 
(he riempisse il vuoto prowiso 

namente colmato in preceden 
za dall attnbuzione del potere 
di nomina ai due president del 
le Camere Prima un testo ap 
provato al Senato poi 1 ostruzio 
nismo del Polo alia Camera 
Quindi un accordo siglato tra le 
parti politiche (^Consiglio pan 
tanou di otto membn presidente 
eletto in seno al Consiglio o in 
caso di stallo dalla commissio 
ne di Vigilanza) e conseguente 
testo approvato Poi di nuovo al 
St ato ed ancora ostruzioni 
smo ad oltranza del Polo (7 000 
emendamenti) II centrodeslra 
insomma ha fatto di tutto per im 
pedire che alia Rai si apnsse la 
stagione dell autonomia dell m 
dipendenza della valonzzazio 
ne della professionals Lau 
dtencehatermlo ma non la qua 
lita La competizione con la Fi 
ninvest ci consegna una teievi 
sione peggiore II controllo poll 
tico ci consegna una azienda 
incatenata E gli erron del passa 

soluzioni urgenti e nsolutive «Se 
I In dovesse promuovere un aztone 
giudiziana - sostiene Maura Pais 
san vicepret>idente della Commis 
sione di vigilanza -il livello dello 
scontro si innalzerebbe ultenoi 
mente si impone un prowedimen 
to d urgenza perche non ci sareb 
be piu governo allinterno della 
Rai A meno che non si vada ad 
una soluzione concordata » Se 
1 on Rosy Bindi chiede I intervento 
dei presidente delle Camere (ed 
eventualmente del Governo) per 
sanare la situazione I on Giulietti 
eilsen Falomi del Pds parlanodi 
«azzeramento del vertice (anche 
se Falomi awertesui rischi di un in 
tervento del Governo con il com 
missanamento dell azienda pre 
cedente gravissimo ) Infine Stora 
ce I esponente di An non ci sta 
«C e un azienda che deve andare 
avanti e I In si sta mettendo di tra 
verso 

Tedeschi, presidente Iri: per noi Minicucci resta al suo posto, illegale la sua rimozione 

«La Moratti io Favrei gia cacciata» 
• ROMA Se fosse stata un altra 
azienda dell In come I Alitalia o la 
Telecom saremmo andati in as 
semblea a revocare il mandato al 
Consiglio d amministrazione e al 
direttore geneiale Sulla Rai pero 
non abbiamo questo potere il 
consiglio e nominate dai presiden 
ti delle Camere Ma chi ha il potere 
per intervenire lo faccia perche 
noi sulla Rai rispondiamo patnmo 
nialmente Cos] Michele Tedeschi 
presidente dell In ha nassunto la 
posizione dell Ishtuto sul caso Rai 
Ien mattina a San Macuto sono sta 
te tre ore di botta e risposta tra i 
parlamentan della Commissione 
di vigilanza eil presidente dell In E 
adesso oltre che al Governo si 
parla anche di un ntorso ai tnbu 
nalie terse alia Corte dei Conti 

Avete sottenuto che considera
te -inesfstonto" il llcenzlamento 
del direttore generate. Cota si 
gnlflca, che per vol Minicucci e 
tempre al tuo potto? 

Si 

Perche I'M consldera illegale 
lattegglamento del Consiglio 
Rai? 

Io non intervengo sulla questione 
della prorogatio del cda per quel 
pococheneso non vale nel dint 
to societano Un consiglio o viene 
nnominato o viene sostituito ma 
fin che c e deve avere pieni poten 
perche le societa vanno gestite 
non e una questione di dintto ma 
di opportunita t vero pero che 
tutti gli amministraton in attesa di 
essere sostituiti si astengono da at 
ti eccezionali L In dice solo che 
nomine e regole si fanno in un 
certo modo e la Rai ha fatto in 
modo diverso il comportamento 
del consiglio e stato fortemente il 
legale Se si provocano danm di 
questo si deve nspondere 

CI sono problem) glurldlcl? 
Anche I azionista pud nvolgersi al 
giudice ordmano Non stiamo di 
fendendo il direttore generale 
che comunque ha il dintto di di 
fendersi Io ho invece il compito di 
tutelare il patrimonio Rai perche 
non subisca danm LIrihapochis 
simi dtntti sulla Rai ma quando 
vengono violati lasciate che ci si 
difenda stiamo esammando le 
azioni giundiche da compiere 
che risultano tutte molto impe-
gnative 

Potreste decWere <N rivolgervi 
anche alia Corte del contl? 

Ci potrebbero essere responsabili 
ta nel vertice Rai che debbano es 
sere sottoposte alia Corte dei Con 
ti II collegio sindacale sta esami 
nando con molta attenzione tutta 
la documentazione e un ricorso 
non e escluso 

L Iri si e arrogate una posizione 
che non gll compete? 

L In non ha detto come si devono 
fare le cose Se la Rai fosse stata 
una normale society avremmo az 
zerato il vertice ma in questo caso 
non abbiamo questo potere Non 

ntenendo che I In possa contatta 
re direttamente il Parlarnento o \ 
president! delle Camere ci siamo 
nvolti al mmistero del Tesoro che 
per noi 61 unico tramite con le isti 
tuzioni Io ho solo illustrate una si 
tuazione di mgestibilita oggettiva 

Eppure II biiancfo '95 e stato po-
sKhro 

Risulta dai conti Hanno operate 
bene II consiglio d amministra 
zione e il direttore generale Tutti 
Anche l funzionan le maestranze 
gli operai Del resto se tra consi 
glio e direttore generale prima so 
no rose e fion e poi c 6 un atteg 
giamento conflittuale succede 
Certo che e strano che uno stesso 
Consiglio in tre anm abbia tre di 
rettongeneralidamandarvia Per 
canta non mi scandalizza Loca 
telli si e dimesso Billia si e dimes 
so E un virus Minicucci pero ha 
negate di essersi dimesso 

Ma la Rai ora e «bloccata»? 
L azienda si e bloccata quando e 
stato impedito fisicamente a Mini 
cucci di entrare Abbiamo avuto 
lo scrupolo di controllare tutti gli 
atti del direttore generale Sono 

stati espletati tutti fmo al 13 matti 
na anche con nconoscimenti 
scntti del Consiglio Fmo alia sera 
prima dell allontanarnento di Mi 
nicucci gli atti scntti dimostrano il 
funzionamento dell azienda 

Perche non avete tentato uno-
peradlmeduukme? 

Per unmese non ho fatto altro Ho 
incontrato la Moratti ho mcontra 
to Minicucci i consiglten sono in 
tervenuto per scntto e a voce 

rassemblM straordmaria richie-
sta dalla Moratti? 

Siamo stati noi a nchiedere I as 
semblea ordinana perchG cono 
scevamo le difficolta di gestione 
Per legge e il Consiglio Rai che la 
deve deliberare cosa che e awe 
nuta lo scorso due febbraio Ci e 
sembrata una nchiesta un pochi 
no strana la successiva nchiesta 
dell assemblea tetalitana Sareb 
be stata una inutile e impropria 
forzatura Dal 12 gennaio c e gia 
stata parecchia confusione dimis 
sioni si dimissiom no la sfiducia 
convoco I assemblea chiedo la 
totalitana mentre convoco lordi 

nana lo licenzio 
Ma adesso cl sono la c 
per una assemblea totatttarta? 

Bisogna che ci sia la nchiesta del 
la Rai Noi non abbiamo paura di 
andare in assemblea domani an 
ziche il 27 Se c e un motivate per 
che 

Pensato al commlasariamento? 
Non ne ho mai parlato Oggettiva 
mente c e uno stato di non gestio 
ne prendo atto che noi non ab 
biamo gli strumenti per intervenl 
re 

La Moratti ha denunclato un Im-
moMHsmoazlendale Ce stata 
anche la vlcenda del dlrlttl sul 
Girod'ltalla. 

Dalla documentazione che ci sia 
mo fatti fomire dal Consiglio e dal 
direttore generale la situazione 
non appare cosi chiara come si 
vorrebbe che sia Le ragioni non 
sono tutte da una parte o dall al 
tra Sul Giro d Italia sono in corso 
gli accertamenti del Collegio sin 
dacale Secondo me non e colpa 
del dottor Minicucci Ma atterdo il 
responso dei sindaci 

US Gar 

to non giustificano in alcun mo 
do quelli del presente 

La Rai come un campo di bat 
taglia Le geremiadi sulla vec 
chia (certamente deprecabile) 
lottizzazione levate al cielo per 
nascondere quella nuova e fero 
cissima Tutto questo ha portato 
all arbitno di oggi C e chi evi 
dentemente pensa nella lotta 
politica in corso e con la campa 
gna elettorale alle porte di poter 
usare il controllo della Rai come 
1 atomica in guerra Ma cosi si 
danneggia immediabilmente 
1 azienda e si fensce a morte la 
democrazia chesia l imentapn 
ma di tutte del pluralismo e del 
la quahta dell mformazione 

Non e possibile ne subnlo ne 
sopportarlo Basta daweio con 
il tira e molla politico sulla Rai 
Bisogna npnstinare subito la le 
galita e restituire efficienza agh 
organi ammmistrativi e di govei 
no dell azienda pubblica 
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PDS Federazione Castelli 
Gruppo PDS della Provmcia di Roma 

PDS Unione Comunale di Nettuno 

Mercoledi 21 febbraio 1996 dalle ore 16 30 alle ore 20 30 presso il 
Risrorame LESIRENE inG Matteottin 8 

INCONTRO PUBBLICO su 

IL FEDERALISMO POSSIBILE 
Regionalismo e nuovi poteri ai comuni 

per un nuovo sviluppo economieo 

Apertura del lavori ore 16̂ 30 
Saluto del Smdaco di Nettuno prof Carlo CONTE 

Imrodu tone Tonlno D'ANNIBALE segretano di fede azione 
hterven&ono 

Vannino CHIT) presidente Giunta Regibne Toscana 
Ptero BADALONI presidente Regions Lazio 
Giorgio FREGOSI presidente Provfncia di Roma 
Dott Marco VENTURI segretano nazionale Confesercenti 
Don ssa Adelaide RAMACCI del Cartello degli industnali 

del comprensono dei Castelli Romam 
On Gmo 5ETTIMI del gruppo Progressista federativo Camera Deputati 

Conclude 
On Mauro ZANI coordinators della segretena nazionale del PDS 

COMUNE DI REGGIO NELL'EMILIA 
Settore ProweMorato Via Malta 7 

ESTRATTO DI AVVISO DI GARE 

L Amministrazione Comunale in esecuzione della deliberazione 
d iGM n 3287del 13/02/1996 

COMUNICA 

che presso I Albo Pretono del suddetto Ente e pubblicato il ban 
do di gara indicativo delle formture di bem e degli appalti di ser 
VIZI le cui procedure concorsuali verranno espente nel corso 
dell anno 1996 

IL DIRIGENTE DEL SETTORE PROVVEDITORATO 
(Dott Antenore Catellani) 
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